

TRABAJA Y ESTUDIA

# EMPRENDE PARA PAGAR SU CARRERA

Tras perder su beca, Francisco Noé Martínez encontró cómo solventar sus gastos

TANIA ROMERO

Con disciplina, constancia y muchas ganas de demostrarse que sí podía asumir un reto grande, Francisco Noé Martínez terminó de pagar su colegiatura en el Tec de Monterrey, Campus Estado de México, con su propio dinero.

El alumno de Ingeniería en Producción Musical comenzó su carrera con una beca completa, como beneficio de un programa para hijos de militares. Para mantenerla debía conservar un promedio mínimo de 8.0.

Cuando cursaba el sexto semestre, su papá fue diagnosticado con una enfermedad crónica y, al jubilarse, Martínez perdió el beneficio de ese apoyo económico.

Como esa ayuda se le otorgaba de manera anual, tuvo cubierto hasta el séptimo semestre de su carrera.

“No teníamos cómo pagar el semestre que empezaba en enero de 2019, yo tenía el finiquito de un trabajo donde estuve cinco años, junté dinero con mi mamá y diferimos la colegiatura a cinco meses”, recuerda el joven de 24 años.

En octubre de 2018, Martínez decidió abrir una tienda en línea para vender fundas de celulares. Para finales de ese año, ya había recuperado su inversión y siguió generando ganancias, con las cuales ha podido pagar la to-

talidad de sus estudios, pues su negocio aún está en operación.

Antes de iniciar este emprendimiento, él trabajaba en una tienda de autoservicio vendiendo accesorios de telefonía que después de un tiempo migraría a un negocio digital.

Martínez no sólo pagó su noveno y décimo semestre, y devolvió a su mamá el dinero que había aportado para el octavo, sino que también ha podido cubrir el resto de la colegiatura de su hermana, quien también estudia en

el Tec de Monterrey con una beca del 60 por ciento.

Desde su último año de preparatoria, el futuro ingeniero en Producción Musical ya no quería depender económicamente de sus padres. Para terminar sus estudios de educación media superior en la Unitec, trabajó en Blockbuster.

Martínez reconoce que la enseñanza y apuesta por los emprendedores que caracteriza al Tec lo han hecho pensar en ejercer de manera independiente.

“Me da bastante satisfacción saber todo lo que estoy ayudando a mi familia y me da la motivación para saber que cualquier cosa que quiera la voy a lograr, si le pongo empeño”.

Si bien le gustaría emplearse en televisión o radio, su meta a mediano plazo es abrir un estudio de grabación o un despacho de marketing.

“ Mucha gente se pone ese obstáculo mental de decir que ‘no se puede’, pero yo ya sé que ‘sí se puede’ ”.

**FRANCISCO NOÉ MARTÍNEZ,**  
*alumno de Ingeniería en Producción Musical*

## Logro positivo

Autogestión del conocimiento, disciplina, trabajo colaborativo, buena comunicación y autoconfianza son algunas habilidades que puede desarrollar alguien que paga sus estudios universitarios, explica Verónica Martínez, coordinadora de Psicopedagogía de la Universidad Intercontinental.

“También suben sus niveles de productividad, porque saben que hay que cumplir una meta, esto estimula el crecimiento personal”.

Estas competencias, aclara, sirven para la vida profesional, ya sea trabajando en una empresa o de manera independiente.

